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Dice la Ley de Murphy que si 
algo puede salir mal, saldrá mal. 
La extrema derecha es una pie-
dra en el zapato de este país, in-
capaz de tejer ese cordón 
sanitario, desde las áreas más 
conservadoras, que sí han co-
sido, por ejemplo, en Alemania. 
VOX es el neo franquismo que 
no pretende otra cosa que im-
plantar sus políticas dictatoriales 
a través del populismo, y el Par-
tido Popular se lo está permi-
tiendo sin sonrojarse y con una 
ilimitada inmundicia que está sa-
cando toda la suciedad guar-
dada debajo de la alfombra. 

Hay tumores que si no se de-
tectan a tiempo pueden desem-
bocar en una gravedad que ya 
no será capaz de encontrar el 
camino de regreso. VOX es la 
metástasis de la democracia, y 
si esa enfermedad, con la no-
menclatura del fascismo, no se 
consigue extirpar con la fórmula 
adecuada, este país correrá un 
grave riesgo de autodestrucción. 
Son muchos los objetivos que 
VOX tiene en su particular diario 
de ruta. El racismo y la xenofo-
bia, la LGTBIfobia, la intoleran-
cia al diferente o la diferencia de 
clases son ejemplos prácticos 
de su ideología; pero el mayor 
daño que esta formación está 
haciendo a la sociedad es el ne-
gacionismo respecto a la violen-
cia de género. 

El próximo 25 de noviembre 
se conmemora el Día Internacio-
nal Contra la Violencia Hacia las 
Mujeres y VOX ha vuelto a sa-
lirse de la ecuación, doblando 
una esquina que les conduce 
hasta las bases de su credo, 
que siempre ha reflejado una 
sensación de superioridad del 
hombre respecto a la mujer que 
solo puede caber en idearios de 
otros tiempos, los del NO-DO. 

La extrema derecha ha defen-
dido a voces que la violencia no 
tiene género, ha exigido al Par-
tido Popular, en diferentes go-
biernos, que se deroguen 
derechos de las mujeres ante la 
violencia machista mientras su 

líder, Santiago Abascal, ha nin-
guneado y restado importancia 
a las víctimas de una lacra que 
es estructural y ha exhibido en 
el Parlamento enmiendas al pro-
yecto de ley de medidas urgen-
tes en materia de protección y 
asistencia a las víctimas de vio-
lencia de género que se decretó 
durante la crisis sanitaria. 

Pero la violencia sí tiene gé-
nero, el de las 37 mujeres que 
durante este año han sido ase-
sinadas por sus parejas o ex pa-
rejas, el de las 1.118 víctimas 
mortales por violencia machista 
-desde que en España se conta-
biliza este dato-, y el de cientos 
de miles de mujeres que sufren 
discriminación y violencia por el 
mero hecho de ser mujeres que, 
en la actualidad, además, tienen 
miedo a salir solas a la calle por 
si las violan o las matan, y ese 
miedo es intolerable. 

Cualquier Estado de derecho 
tiene que tener entre sus objeti-
vos la eliminación de la desi-
gualdad, porque es el único 
camino para acabar con la vio-
lencia de género y para cimentar 
los valores desde el respeto, 
algo que es fundamental para 
sostener la convivencia entre 
iguales. La Asociación de Muje-
res Juezas de España afirma 
que “no es un simple ‘desiderá-
tum’, ni una cuestión doméstica. 
Es una cuestión de Estado, y 
como tal debe ser tratada por 
todos los Poderes Públicos, 
todos los días del año”. Pero 
VOX sigue negando la eviden-
cia. 

Este país ha avanzado mucho 
en los últimos años bajo los di-
ferentes Gobiernos del Partido 
Socialista, eje fundamental, 
junto a otras formaciones y co-
lectivos, para la lucha contra la 

violencia machista, porque se ha 
conseguido que exista un re-
chazo social a esta violencia 
que solo la extrema derecha 
está tratando de desnaturalizar, 
pero hay que seguir avanzando 
porque nada ha terminado ni ter-
minará nunca con aptitudes y 
actitudes como el de la extrema 
derecha y quienes les ríen las 
gracias que, en absoluto, las tie-
nen.  

Para construir el sendero 
hacia la plena libertad y la igual-
dad total de las mujeres es ne-
cesario legislar, pero VOX se 
empeña en todo lo contrario, en 
deslegitimar derechos basando 
su credo en una violencia global 
que nada tiene que ver con la 
que sufren las mujeres, de ma-
nera explícita, porque hay hom-
bres que las consideran el sexo 
débil. Son muchas las formas 
de expresar violencia machista: 
la psicológica, la física, la de la 
mutilación genital, la del matri-
monio forzado, el acoso, el 
aborto forzado, la esterilización 
forzada, la violencia laboral, la 
económica, la prostitución… 
violencias que solo podrán de-
tenerse afrontando una realidad 
que el fascismo no contempla 
como uno de los principales 
problemas que tiene esta socie-
dad. 

Afortunadamente, en febrero 
de este año, el Congreso de los 
Diputados escenificó su unidad 
contra la violencia machista y 
frente al negacionismo de VOX 
al rechazar una proposición de 
ley de violencia intrafamiliar con 
la que la formación de Santiago 
Abascal pretendía derogar la 
Ley contra la violencia de gé-
nero. Es, sin duda, un primer 
paso para acordonar a los here-
deros del franquismo, pero para 
impedir que se infiltren en la de-
mocracia con el objetivo de des-
truirla es necesario que el 
Partido Popular ajuste sus tácti-
cas políticas y deje de blanquear 
a una ideología que aún no ha 
conseguido extirparse, como un 
tumor que no es benigno.
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Todos los grupos de la Corpora-
ción, a excepción de VOX, cer-
tificaron su compromiso para 
erradicar la violencia de género 
con una moción con motivo de 
la conmemoración del Día Inter-
nacional Contra la Violencia 
Hacia las Mujeres, que se cele-
brará el próximo 25 de noviem-
bre. 

La propuesta expresaba que 
el Ayuntamiento se sumase a la 
campaña ‘Municipio Contra el 
Maltrato. Tolerancia Cero’, ins-
talando una señal publicitaria de 
la campaña en una zona visible 
de la ciudad. Además, la pro-
puesta comprometía a los fir-
mantes a continuar diseñando 
proyectos de inserción laboral a 
víctimas de violencia de género, 
a coordinar acciones formativas 
en los Centros de Atención Pri-
maria para que los sanitarios 
puedan conocer todos los recur-
sos y protocolos de atención a 
víctimas de violencia de género, 
a desarrollar campañas preven-
tivas, con especial incidencia en 
las dirigidas a la población in-
fantil y adolescente, en colabo-
ración con las comunidades y 
agentes educativos y a reforzar 
los esfuerzos para la implemen-
tación de políticas integrales 
contra la violencia de género, di-
señadas desde la defensa de 
los derechos de las mujeres y 
dirigidas a promover la igualdad 
de oportunidades entre hom-
bres y mujeres como un paso 
adelante para la transformación 
social necesaria para superar 
esta lacra social. 

La portavoz Socialista Mont-
serrat García, ha señalado que 
“tenemos que felicitarnos por-
que, un año más, la mayoría de 
los grupos políticos que repre-
sentamos a la mayoría de los 
ciudadanos nos sigamos com-
prometiendo para erradicar la 

violencia contra las mujeres, tra-
yendo una propuesta en la que 
nos comprometemos a seguir 
trabajando en esta ciudad para 
ayudar y atender a las víctimas 
y para seguir promoviendo la 
educación y la prevención de la 
violencia machista”. 

Sobre el voto en contra de 
VOX, la portavoz ha manifestado 
que “estamos haciendo frente a 
una amenaza de negacionismo 
de la violencia de género por 
parte de la extrema derecha, y 
es muy peligroso, porque pre-
tende la ruptura de consensos 
sociales y políticos y el retro-
ceso en los derechos de las mu-
jeres, porque no admitir la 
existencia de una violencia de 
género es negarla, y este dis-
curso es muy grave y tiene un 
impacto indeseable”. 

García sostiene que “la violen-
cia sí tiene género, porque las 
víctimas también tienen género 
y los datos son escalofriantes. 
Desde 2003, 1.118 mujeres y 44 
niños y niñas han sido asesina-
das. En Aranjuez han sido aten-
didas 1.343 vecinas por 
violencia de género. Desde 
2019 se han interpuesto en este 
país 1.743.680 denuncias por 
violencia machista y se han re-
gistrado 452.095 órdenes de 
protección, y estas cifras au-
mentan cuando nos referimos a 
mujeres jóvenes. Detrás de la 
frialdad de cada cifra está la 
vida de una mujer.”  

La portavoz socialista en-
tiende que “no podemos resig-
narnos a que se asuma con 
normalidad esta tragedia, dolo-
rosamente cotidiana, porque es 
el resultado de unas relaciones 
de poder desiguales entre hom-
bres y mujeres, que persiste en 
una crisis silenciosa”.  

García ha señalado que 
“desde el PSOE nos reafirma-

mos en este compromiso no 
solo con palabras, también con 
hechos”, y ha recordado que 
“en 2004 los socialistas pusimos 
en marcha la Ley Integral contra 
la Violencia de Género y, des-
pués, impulsamos el Pacto de 
Estado Contra la Violencia de 
Género, que ha generado una 
red de atención a las víctimas 
en todo el territorio españoles, y 
durante la pandemia se desarro-
llaron medidas especiales para 
una situación especial. También 
ahora, con la propuesta de au-
mentar en los Presupuestos Ge-
nerales del Estado la partida en 
56 millones, alcanzando los 285 
millones para programas espe-
cíficos contra la violencia de gé-
nero”. 

Uno de los asuntos más preo-
cupantes respecto a la violencia 
machista es la prostitución y la 
trata de seres humanos. “El Go-
bierno de España está impul-
sando una Ley de Garantía para 
que decir “sí” a las relaciones 
sexuales esté considerado en 
su texto. Y esta ley es funda-
mental para solucionar los pro-
blemas de violencias sexuales 
hacia las mujeres. También se 
está trabajando en un marco le-
gislativo para la abolición de la 
prostitución”, ha expresado Gar-
cía, que ha añadido que “la trata 
con fines de explotación sexual 
no puede desligarse de la pros-
titución. Son dos caras e la 
misma realidad, ya que la trata 
de mujeres y niñas, con fines de 
explotación sexual, existe por-
que hay demanda, y la explota-
ción sexual es una de las formas 
más terribles de violencia hacia 
las mujeres y nuestro modelo de 
sociedad es uno en el que los 
hombres y las mujeres son igua-
les y libres y esa idea es incom-
patible con la prostitución y la 
trata de seres humanos”.

VOX vuelve a votar en contra de una moción  
del resto de grupos políticos contra la violencia 

hacia las mujeres
Montserrat García: “la violencia sí tiene género, porque las víctimas también tienen género  

y los datos son escalofriantes. Desde 2003, 1.118 mujeres y 44 niños y niñas  
han sido asesinadas” 

El Pleno de la Corporación 
aprobó, a pesar de no contar con 
los votos favorables ni de PP, ni de 
Ciudadanos, ni de VOX, la pro-
puesta del grupo Socialista para 
Instar a la Comunidad de Madrid 
a que aumente las partidas desti-
nadas a la Sanidad Pública y ga-
rantizar una calidad asistencial a 
los ciudadanos. La propuesta 
también incluía que la Alcaldesa 
de Aranjuez, María José Martínez, 
y el equipo de Gobierno exigiese 
a la Comunidad de Madrid una 
mejora  en la cuantía económica 
que tiene destinada la Consejería 
de Sanidad, para dotar de perso-
nal humano y de medios a los dos 
Centros de Salud de Aranjuez y al 
Hospital del Tajo. 

El PSOE proponía, además, exi-
gir nuevamente a la Comunidad 
de Madrid la apertura del SUAP 
del Centro de Salud de Abastos y 
trasladar a la Corporación la res-
puesta obtenida y dotar de los re-
cursos humanos y tecnológicos 
(líneas telefónicas) a los dos cen-
tros de salud para que se puedan 
realizar la citación telefónica y 
otras gestiones que se hacen en 
el mostrador con mayor eficacia, 
evitando así a los ribereños que 
tengan que permanecer espe-
rando largas colas a las puertas 
de los Centros de Salud. 

La concejala Socialista Eva Cel-
drán ha criticado la actitud del de-
legado de Salud, José González 
Granados, “que, con una pande-
mia por medio, solo ha tratado de 
lanzar una cortina de humo en re-
lación a todo lo que tenga que ver 
con la sanidad, responsabilizado 
al Gobierno de España, sin dar un 
solo dato de cómo ha afectado a 

Aranjuez el COVID-19”. Celdrán 
ha lamentado que el Gobierno 
municipal “no haya traído al Pleno 
ni una sola propuesta relativa a la 
sanidad durante la presente legis-
latura, no hayan defendido los ser-
vicios de nuestro municipio y no 
hayan asumido su responsabili-
dad de defender a los ciudada-
nos de Aranjuez, culpando a todo 
el mundo sin hacer absolutamente 
nada”. 

La concejala socialista ha se-
ñalado que “no es de recibo que 
en los Presupuestos regionales 
de 2015 se contemplase el 45% 
del presupuesto para Sanidad y 
que hoy se baje a un 38%, por-
que en medio de una pandemia 
lo que hay que hacer es invertir 
más en mejorar la sanidad”. Cel-
drán ha recordado que “el go-
bierno central ha transferido 
dinero a todas las comunidades 
autónomas, también a la de Ma-
drid, para hacer frente a la pan-
demia. Y la Comunidad de 
Madrid es quien tiene que plas-
marlo en sus presupuestos, algo 
que no ha hecho”. 

Celdrán sostiene que “el Go-
bierno de Díaz Ayuso no está in-
virtiendo en sanidad y no se está 
dando salida a las necesidades 
de los ciudadanos, y como ejem-
plo, hay que recordar que en 
Aranjuez, en 2019, que son los úl-
timos datos que se tienen desde 
la Consejería de Sanidad, en el 
centro de Abastos se atendía a 38 
pacientes por médico cada día, y 
en Olivas, a 41. La media en el 
resto de la comunidad era de 33, 
y esto evidencia una carencia que 
revela que no se atienden las ne-
cesidades de los pacientes, por-

que los ciudadanos tienen que ir 
al centro de salud porque desde 
el teléfono no consiguen contactar 
o porque la aplicación no les pro-
porciona la cita”.  

La edil socialista ha manifes-
tado que “lo que quieren los ciu-
dadanos es tener libertad para 
acudir a su médico de salud sin 
largas esperas, libertad para pedir 
una cita sin tener que estar lla-
mando durante horas, libertad 
para ir al especialista en el menor 
tiempo posible y para tener los 
diagnósticos a la mayor breve-
dad, para ser intervenidos sin de-
moras y eso requiere inversión en 
recursos materiales pero, sobre 
todo, en recursos humanos”. 

Celdrán ha insistido en la nece-
sidad de que se aumente la par-
tida presupuestaria en sanidad, 
“porque la imagen de la sanidad 
en Aranjuez es la de personas 
mayores que tienen que esperar 
en la calle, la de ciudadanos que 
tienen que acudir al hospital si les 
surge cualquier urgencia, la de 
niños y niñas que llevan más de 
dos meses sin poder conseguir 
una cita, que no sea por urgencia, 
porque hay la mitad de pediatras 
atendiendo y no se cubren las 
bajas”. La concejala finalizó ex-
presando que “seguiremos pre-
sentando las propuestas que 
sean necesarias hasta que los 
ciudadanos puedan volver a los 
centros de salud, con la mejor 
atención sanitaria posible, que 
es la que han estado ofreciendo 
los sanitarios, y para eso es ne-
cesario invertir, y no invertir solo 
en infraestructura, porque mu-
chos ladrillos no curan, muchos 
sanitarios,  sí.”.

El Pleno aprueba la propuesta del PSOE para 
que se inste al la Comunidad de Madrid a que 

aumente las partidas presupuestarias para  
garantizar una calidad asistencial  

a los ciudadanos
Eva Celdrán: ““lo que quieren los ciudadanos es tener libertad para acudir a su médico de 
salud sin largas esperas, libertad para pedir una cita sin tener que estar llamando durante 

horas, libertad para ir al especialista en el menor tiempo posible y para tener los diagnósticos 
a la mayor brevedad, para ser intervenidos sin demoras y eso requiere inversión en recursos 

materiales pero, sobre todo, en recursos humanos”
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El grupo Socialista votó a favor de 
la propuesta de la Concejal Dele-
gada de Hacienda sobre aproba-
ción de la Cuenta General del 
Ejercicio 2020. El concejal Socia-
lista, David Estrda, señaló que “en 
la Comisión Especial de Cuentas 
se trató ampliamente esta Cuenta 
General del Ejercicio 2020, y en 
esa Comisión los grupos pudimos 
efectuar todas las observaciones 
pertinentes y el PSOE hizo espe-
cial hincapié en que la suspensión 
de la regla de gasto para los ejer-
cicios 2020 y 2021 facilitaba una 
solución presupuestaria para 
hacer frente a la situación econó-
mica derivada de la pandemia”. 
“Con esta propuesta y con esta 
cuenta, expresó Estrada- no se 
puede venir a alardear, sino a ren-
dir cuentas. Se trata de un docu-
mento técnico-económico, que 
preparan los propios técnicos bajo 
el mando del Interventor, y dado 
que no ha habido alegaciones en 
el trámite de información pública, 
votaremos a favor porque, como 
en ejercicios anteriores, se trata de 
un documento técnico que refleja 
la imagen fiel presupuestaria, pa-
trimonial y que adolece de los mis-
mos problemas técnicos que 
tuvimos nosotros”. 
 
Servicios públicos  
electrónicos 
 
El PSOE votó a favor de la pro-
puesta de la Primera Teniente de 
Alcalde Delegada de Contratación 
sobre encomienda de gestión a la 
Fábrica Nacional de Moneda y 
Timbre Real Casa de la Moneda 
(FNMT), para la ejecución de acti-
vidades de carácter material y téc-
nico con el fin de extender los 
servicios públicos electrónicos. 
Óscar Blanco señaló que “este 

convenio es necesario para seguir 
prestando servicio a los ciudada-
nos para la obtención del Certifi-
cado Digital y la validación 
personal de cada uno de ellos 
ante la Oficina de Atención al Ciu-
dadano, e imprescindible para co-
menzar a prestar los servicios de 
Sede electrónica Municipal”. 
Blanco expresó que “es impor-
tante decir que esto no va a poder 
resolver los problemas, por ejem-
plo, de lista de espera en Atención 
al Ciudadano, que sí que necesita 
refuerzo, y no por esta carga, en el 
servicio. El Gobierno debe refor-
zar, de una vez por todas, este 
servicio para evitar listas de es-
pera de más de mes y medio, 
como ocurre en la actualidad”. 
 
Técnico en Higiene Urbana 
 
El grupo Socialista votó a favor de 
la propuesta de la Primera Te-
niente de Alcalde Delegada de 
Contratación sobre modificación 
del responsable del contrato del 
servicio de Higiene Urbana, Lim-
pieza Viaria y Gestión del Punto 
Limpio del Ayuntamiento de Aran-
juez. El concejal Socialista José 
María Cermeño señaló que “traen 
esta propuesta 18 meses después 
de la baja del técnico por incapa-
cidad transitoria, poniendo en evi-
dencia que la toma de esta 
decisión, en este momento, trae 
consecuencias muy negativas 
para el control y fiscalización que 
hemos venido demandando en re-
lación al cumplimiento del mayor 
contrato que tiene este Ayunta-
miento”. Cermeño manifestó que 
“ante las reiteradas peticiones que 
hemos venido realizando al res-
pecto, la delegada Miriam Picazo 
ha insistido en que no podía dar-
nos la documentación respecto al 

grado de cumplimiento del con-
trato que, por cierto, está apro-
bado en Pleno, excusándose en la 
baja del técnico que hoy se va a 
sustituir. Como no había técnico, 
nadie podía realizar dicho in-
forme”. 

La delegada de higiene Urbana 
afirmó que no era relevante traer 
esta sustitución antes porque las 
labores que venía desarrollando el 
técnico, las había estado reali-
zando la persona que le sustituía y 
que en ningún momento se habían 
visto afectadas sus tareas. Cer-
meño señaló que “o nos mintió 
antes o nos miente ahora, con el 
único objetivo de justificar la falta 
de capacidad para dirigir y gestio-
nar una cuestión transitoria y que 
se podía haber resuelto muchí-
simo antes de la manera que se 
está resolviendo ahora, sin haber 
tenido que poner en evidencia el 
control sobre el cumplimiento del 
contrato”. El concejal socialista ex-
presó que “esperamos que, aun-
que tarde, ya no haya excusa para 
exigir a la empresa que, de ma-
nera escrupulosa, cumpla con 
todo o establecido en el pliego y 
que se nos remita, a la mayor bre-
vedad posible, el informe sobre el 
grado de cumplimiento del pliego, 
tal y como se aprobó en Pleno”. 
 
Precio de la luz 
 
El PSOE votó en contra de la pro-
puesta del Tercer Teniente de Al-
calde Delegado de Medio 
Ambiente, Parques y Jardines y 
Agricultura, Salud y Consumo, y 
Bienestar Animal para instar al Go-
bierno de España a poner en mar-
cha de manera urgente medidas 
para rebajar el precio de la luz. La 
edil socialista Elena Lara señaló 
que “echamos muchas cosas de 

menos en esta propuesta, por 
ejemplo, recortar los beneficios de 
las eléctricas, incorporar la trans-
parencia en la formación de los pre-
cios de la tarifa eléctrica u 
obligarlas a presentar las facturas 
de todos los meses, pero debemos 
tener en cuenta que el Partido Po-
pular está, una vez más, del lado de 
las empresas y es este Gobierno 
progresista quien siempre lucha 
por defender el interés de los ciu-
dadanos por encima de cualquier 
interés o presión particular”. 

Lara recordó que “el Gobierno de 
España ha destinado 100 millones 
más de euros para ayudar a las fa-
milias más vulnerables de cara al 
invierno y a las pequeñas y media-
nas empresas para que puedan 
pagar la factura de la luz. Y ha 
acrtuado para reducir la factura de 
la electricidad reduciendo las car-
gas fiscales en más de un 60% res-
pecto a 2018 y reduciendo los 
cargos en un 96% respecto a 2018. 
A nivel internacional, el Gobierno 
está liderando en Bruselas el im-
pulso de un diálogo entre los Esta-
dos Miembros para repensar las 
reglas del mercado eléctrico y ade-
cuarlas a un contexto de altos pre-
cios. Por ello, el gobierno de Pedro 
Sánchez ha planteado la compra 
centralizada de gas a nivel euro-
peo, como se hizo con las vacunas 
para poder ganar poder de nego-
ciación en los mercados internacio-
nales”. 

La edil socialista, además, señaló 
que el Gobierno de Espàña “ha 
protegido a 1.200.000 consumido-
res vulnerables, evitando cortes de 
suministro y proporcionando un 
cheque para cubrir sus necesida-
des de calefacción. También ha 
protegido a nuestra industria, a la 
que ha dotado de medidas concre-
tas para garantizar su competitivi-
dad e impulsando contratos a largo 
plazo para que tengan acceso a 
energía a precio estable. Tanto en 
la Comisión Informativa como en 
este Pleno, a propuesta de la ultra-
derecha, se está hablando de la 
posibilidad de incentivar el uso de 
las centrales nucleares, lo que apo-
yan los partidos de derechas por-
que según ellos puede ser 
considerada una energía verde al 
no ser emisora de CO2”. 

Lara manifestó que “otra de las 

medidas que se proponen es el 
mantenimiento del tipo de IVA apli-
cable a la electricidad en el 10% 
hasta que se recuperen los niveles 
de empleo y actividad previos a la 
pandemia”. 
 
Presupuestos de 2022 
 
El PSOE votó en contra de la pro-
puesta de VOX ara elaborar un 
nuevo presupuesto para el ejerci-
cio 2022. David Estrada señaló 
que “en Comisión Informativa les 
propusimos que modificasen la 
propuesta, porque nosotros que-
remos presupuestos, y lo demos-
tramos porque ya en 2019 
dejamos el proyecto remitido al 
Ministerio de Hacienda, y quere-
mos participar, junto al resto de 
grupos de izquierdas en esa ne-
gociación, porque tenemos pro-
puestas para Aranjuez, pero los 
grupos de izquierda hemos sido 
excluidos. Los únicos invitados a 
esa negociación de presupuestos 
han sido VOX y Acipa. La modifi-
cación que le pedimos era que se 
eliminara la referencia “en base 
cero”, porque es una temeridad tal 
y como ustedes la plantean, por-
que puede estar muy bien para 
una empresa pero aquí estamos 
hablando de la administración  pú-
blica, y partir de cero es inviable. 
Y es técnicamente inviable e, in-
cluso, ilegal porque hay compro-
misos adquiridos que no se 
pueden obviar, por ejemplo en la 
partida de gastos…¿cómo vamos 
a empezar de cero a negociar las 
nóminas de los trabajadores? 
También evidencian una contra-
dicción porque dicen que se ela-
bore una RPT, pero eso va a 
implicar un incremento salarial, 
por lo que no se puede empezar 
de base cero”. Respecto a los ser-
vicios, Estrada manifestó que “ya 
hay contratos adjudicados o que 
están en licitación, con gastos 
comprometidos, y VOX pretende 
decirle al contratista que los pre-
supuestos comienzan de base 
cero. Esta propuesta en inviable 
técnica y políticamente”. El conce-
jal socialista sostiene que “es ne-
cesario aumentar los ingresos y ya 
en la pasada legislatura, PSOE e 
InPar trajimos un planteamiento, 
algo que no existe en el presu-

puestos que nos han presentado 
para 2021. Gracias a las ayudas 
del Gobierno de España amplían 
y pueden hacer políticas porque 
se suspenden las reglas de gasto, 
pero no hay un planteamiento 
para aumentar los ingresos. La ul-
traderecha pretende recortar en 
políticas de igualdad y sociales”. 
 
Primeros auxilios 
 
El PSOE se abstuvo en la pro-
puesta del Grupo Vox para ofrecer 
formación gratuita en primeros au-
xilios a los vecinos de Aranjuez. La 
concejala socialista Laura Hernán-
dez señaló que “Desde el grupo 
Socialista somos más partidarios 
de los recursos que de los cursos, 
y se hace necesario que todos los 
colegios e institutos de nuestra lo-
calidad tengan personal de enfer-
mería en plantilla para atender de 
manera urgente cualquier situa-
ción que se plantea en la pro-
puesta. Ya les dijimos que los 
centros educativos son los que tie-
nen la potestad para establecer el 
currículum en las aulas en su pro-
yecto de centro. Tanto es así, que 
en el día de ayer, el instituto San-
tiago Rusiñol, con el proyecto ‘Sal-
vavidas’, realizó un curso de 
formación de RCP y uso de desfri-
biladores al personal del centro”. 
Hernández manifestó que “no nos 
parece mal que se hable de pri-
meros auxilios o de educación se-
xual, violencia de género o 
educación en igualdad; es más, 
es necesario, pero  es el centro 
educativo el que decide su curri-
culum, por lo tanto nos vamos a 
abstener en esta propuesta por-
que no estamos en contra de que 
se firmen convenios con otros or-
ganismos como el Colegio Oficial 
de  Enfermería de Madrid o el  
Centro de Emergencias  112  de  
la  Comunidad  de  Madrid, pero 
en Aranjuez tenemos una magní-
fica asamblea local de Cruz Roja, 
que ya ha impartido e imparte cur-
sos de atención de primeros auxi-
lios en su propio centro y en los 
centros educativos, y por esta 
labor y otras importantes en mate-
ria socio sanitaria que realiza, este 
Ayuntamiento dota de una sub-
vención económica que recibe de 
manera más que merecida”.

El PSOE vota a favor de la Cuenta General  
de 2020, un documento técnico-económico  

elaborado bajo la supervisión del Interventor 
David Estrada: “en la Comisión Especial de Cuentas se trató ampliamente esta Cuenta Ge-

neral del Ejercicio 2020, y en esa Comisión los grupos pudimos efectuar todas las observacio-
nes pertinentes y el PSOE hizo especial hincapié en que la suspensión de la regla de gasto 

para los ejercicios 2020 y 2021 facilitaba una solución presupuestaria para hacer frente a la si-
tuación económica derivada de la pandemia”. 
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INCIDENCIA ACUMULADA

Un artículo publicado en HOS-
TELTUR (web referente en el sec-
tor del turismo), el pasado 3 de 
octubre, afirma que el Big Data 
confirma la recuperación del tu-
rismo cultural y que los recursos 
Patrimonio de la Humanidad en 
España han visto aumentada su 
popularidad entre los turistas en 
este año un 113% con respecto al 
año pasado. Pues bien, si hace-
mos una recapitulación a 16 de 
noviembre (Día Mundial del Patri-
monio Mundial) del turismo que 
hemos recibido en Aranjuez a lo 
largo de este año vemos que sim-
plemente estamos viviendo de las 
rentas y de la reacción que toda la 
sociedad ha tenido entorno al tu-
rismo en lo que podemos denomi-
nar la era post-covid. 

En este año, en el que hemos po-
dido volver a viajar con cierta norma-
lidad, han tenido un gran auge los 
destinos de proximidad y, lejos de fo-
mentar e incentivar esta tendencia, 
el Ayuntamiento de Aranjuez parece 
que trata de evitarla. 

No me voy a remontar a las ac-
ciones para fomento del turismo 
que el Ayuntamiento ha llevado a 
cabo a lo largo de este año, por-
que debería decir que han brillado 
por su ausencia y que se ha limi-
tado a dejar que las asociaciones 
de comerciantes y hosteleros 
hagan su trabajo habitual. Pero 
quiero destacar las actividades 
que han tenido lugar este fin de 
semana y para las que el Ayunta-
miento ha puesto todo de su parte 
para que tengan la menor reper-
cusión posible en el sector turís-
tico de la localidad. 

El sábado pudimos disfrutar de 
dos salidas de 4 globos que llevó 
a cabo una única empresa pri-
vada y con fines meramente lu-
crativos. Lo que en años 
anteriores había sido el festival de 
globos de Aranjuez, en el que par-
ticipaban una veintena de globos 
venidos de toda España, incluso 
de fuera de nuestras fronteras, y 
que surcaban nuestro cielo, ma-
ñana y tarde, durante tres jorna-
das mientras competían entre 

ellos, ha sido eliminada. Al igual 
que ha sido eliminado el espectá-
culo nocturno en el que, al ritmo 
de la música, los globos ilumina-
ban la noche más espectacular de 
Aranjuez frente al Palacio Real y 
congregaba a miles de personas. 

Esto ha supuesto para Aranjuez 
eliminar el reclamo que los turistas 
podían tener para pasar aquí el fin 
de semana o, si tan solo podían 
"acercarse" el sábado, lo hacían 
para pasar el día y disfrutar tanto 
de la salida de la tarde como del 
espectáculo luminoso de la noche, 
con lo que aportaban a nuestra ciu-
dad unos beneficios económicos 
durante toda la jornada. 

Este festival no solo reportaba 
beneficios económicos a Aranjuez 
sino que también eran promociona-
les, puesto que todas y cada una 
de las empresas que traían sus 
globos pasaba semanas promocio-
nando a esta ciudad a través de 
sus respectivas redes sociales y de 
las de sus patrocinadores. 

Así que con la eliminación del 
festival de globos no solamente 
hemos perdido facturación en el 
sector del turismo y el comercio 
de la localidad durante todo un fin 
de semana, sino que también 
hemos perdido la posibilidad de 
promoción gratuita. 

El otro evento importante que 
tuvo lugar el fin de semana fue la 
VIII Concentración de Vehículos 
Clásicos y Populares que concen-
tró a bastantes más de 200 vehí-
culos en las afueras de la ciudad. 

La mañana del domingo pudi-
mos disfrutar observando coches 
y motocicletas clásicas que hicie-
ron las delicias de pequeños y 
mayores, quienes asombrados 

llegaban a "mitad del campo". La 
singularidad de esta muestra hizo 
que miles de personas tuviesen 
que desplazarse creando aglome-
raciones y embotellamientos a su 
entrada, lo que producía colas de 
espera para poder entrar en mitad 
de la M305. Además de la peligro-
sidad de estos embotellamientos, 
encontramos que los visitantes no 
podían disfrutar de la exposición 
como se merecía porque no dis-
ponían del sitio suficiente. Ade-
más, tampoco tenían ningún tipo 
de incentivo para entrar a nuestra 
localidad y pasear por nuestras 
calles o, incluso, quedarse a 
comer. 

Es una pena que este tipo de 
eventos, que pueden llegar a con-
centrar multitudes y que para el 
Ayuntamiento no suponen un so-
brecoste exagerado, sino que cual-
quier aportación es gratamente 
compensada por la publicidad y la 
repercusión económica que tienen 
en la localidad, no se estén to-
mando en serio ni potenciando. 

Este Gobierno municipal está 
viviendo de las rentas. En más de 
2 años no ha tenido ninguna ini-
ciativa que repercuta positiva-
mente en el turismo de este 
destino tan importante a nivel 
mundial. 

El Día del Patrimonio Mundial 
ha pasado desapercibido igual 
que van a pasar desapercibida las 
celebraciones en torno al 20 ani-
versario de la Declaración de 
Aranjuez como paisaje cultural 
Patrimonio de la Humanidad. 

Los bienes patrimoniales de la 
ciudad no se están cuidando, no 
se está fomentando su utilización 
óptima y no se está trabajando 
para desarrollar un turismo soste-
nible en la localidad. Este go-
bierno está viviendo de las rentas 
y haciéndose las fotos justas para 
quedar bien y que parezca que 
están. Aranjuez no merece este 
gobierno, se merece ser un des-
tino turístico sostenible y referente 
a nivel mundial y, desde luego, es-
condiendo los recursos no lo va a 
conseguir.

opinión
Vivir  

de las rentas 
Elena Lara 

Concejala del PSOE 
en el Ayuntamiento 

de Aranjuez
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La nula capacidad del equipo 
de Gobierno municipal, de Par-
tido Popular y Ciudadanos, apo-
yado por Acipa y VOX, unida al 
abandono al que Isabel Díaz 
Ayuso y anteriores gobiernos 
populares tienen sumido a Aran-
juez, está provocando que las 
vías de acceso a los Sotos His-
tóricos presenten un estado la-
mentable. El concejal socialista 
José María Cermeño ha seña-
lado que “la imagen de aban-
dono que se ofrece tanto a 
vecinos como a visitantes, 
desde hace más de 10 años, es 
absolutamente vergonzosa”.  

Cermeño ha responsabilizado 
a la Comunidad de Madrid del 
estado que presenta la zona, ya 
que “es quien tiene la responsa-
bilidad de mantenerla y cui-
darla, pero llevan muchos años 
dejando a esta ciudad en el ol-
vido más absoluto, a pesar de 
las reiteradas peticiones, mocio-
nes y solicitudes que el Partido 
Socialista realizó durante la pa-
sada legislatura, cuando gober-
nábamos, exigiendo el arreglo, 
cuidado y mantenimiento perió-
dico de los sotos, paseos, cal-

zadas, arcenes y mobiliario ur-
bano en estos espacios”. 

El edil socialista ha recordado 
que en diciembre de 2001 Aran-
juez fue nombrada Paisaje Cul-
tural Patrimonio de la 
Humanidad en el palacio de 
congresos de Helsinki. “El pró-
ximo mes se celebrará el vigé-
simo aniversario de este 
nombramiento y gran parte del 
mérito fue el magnífico paisaje 
que tenemos la suerte de tener, 
y ahí cobra mucha relevancia, 
entre otras zonas, la belleza de 
los Sotos Históricos y paseos ar-
bolados que por ellos discurren, 
pero parece que no tienen la 
misma importancia ni para el 
Gobierno municipal ni para el 
regional”. 

Cermeño sostiene que “esta-
mos convencidos que si hoy tu-
vieran que otorgarnos esa 
distinción, en base al estado de 
conservación y cuidado de 
estos espacios, no habría posi-
bilidad para la concesión”. Para 
el edil, la responsabilidad es 
única y exclusiva del Partido Po-
pular, “que es quien gobierna 
en la Comunidad de Madrid 

desde hace décadas, sin haber 
tenido nunca en consideración 
las innumerables peticiones que 
desde el Ayuntamiento de Aran-
juez se les han remitido durante 
todo este tiempo”. Para Cer-
meño, “también es evidente que 
el silencio cómplice de la alcal-
desa, María José Martínez, ha 
provocado que aumente el de-
terioro sin que se atienda míni-
mamente el mantenimiento, 
porque el Gobierno regional de-
bería saber que Aranjuez es un 
valor muy importante para el de-
sarrollo, el turismo y la cultura”. 

El concejal ha expresado que 
“sin duda, desde el Partido So-
cialista vamos a seguir denun-
ciando la situación, recordando 
cuantas veces haga falta la obli-
gación que tiene el Gobierno de 
Díaz Ayuso de atender nuestra 
ciudad, exigiendo que asuma la 
responsabilidad que tiene y que 
no está asumiendo”. Cermeño 
ha finalizado manifestando que 
“esperamos que el archivo foto-
gráfico que adjuntamos haga 
sonrojarse a quienes tienen que 
actuar y a quienes lo permiten 
desde nuestro Ayuntamiento”.

La Comunidad de Madrid, con la connivencia 
de María José Martínez, tiene abandonados 
los Sotos Históricos, donde no lleva a cabo  

ni el cuidado ni el mantenimiento 
José María Cermeño: “El Gobierno regional es quien tiene la responsabilidad, pero llevan 
muchos años dejando a esta ciudad en el olvido más absoluto, a pesar de las reiteradas 

peticiones, mociones y solicitudes que el Partido Socialista realizó durante la pasada legis-
latura, cuando gobernábamos, exigiendo el arreglo, cuidado y mantenimiento periódico de 

los sotos, paseos, calzadas, arcenes y mobiliario urbano en estos espacios” 
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Hace más de dos décadas que 
conmemoramos el Día Interna-
cional Contra la Violencia Contra 
las Mujeres y en este 25 de no-
viembre, como en todas las oca-
siones anteriores, el Partido 
Socialista une su voz a la de los 
millones de mujeres y hombres 
que cada día dedican su volun-
tad, su compromiso y su acción 
en esta lucha por la libertad y la 
seguridad de todas las mujeres. 

Compartimos el dolor de tan-
tas mujeres que sufren violencia, 
de sus hijas e hijos, madres, pa-
dres familiares y amigos. A ellas 
dirigimos todo nuestro apoyo, la 
convicción de que luchamos por 
la más justa de las causas y 
nuestro compromiso de no dejar 
de avanzar hasta erradicar de 
nuestra sociedad la violencia 
machista. Sabemos que el ca-
mino será largo, pero eso solo 
hace más urgente que aprete-
mos el paso y que sigamos avan-
zando. 

Desde 2003, han sido asesina-
das 1.117 mujeres y 44 niñas y 
niños. Desde 2019, en España 
se han interpuesto 1743680 de-
nuncias por violencia de género 
y 452 095 órdenes de protec-
ción. 652 795 mujeres han sen-
tido el apoyo a través del 
Sistema de Seguimiento Integral 
en los casos de Violencia de Gé-
nero VIOGEN. Según los datos 
de la “Macroencuesta de violen-
cia contra la mujer” el 34,2% de 
las mujeres han sufrido violencia 
por parte de sus parejas o expa-
rejas. El 47,2% no han denun-
ciado ni han utilizado los 
servicios públicos de ayuda. Las 
cifras aumentan cuando nos re-
ferimos a las mujeres jóvenes. 
Detrás de la frialdad de cada 
cifra y cada porcentaje está la 
vida de una mujer. (datos a 31 
de octubre) 

No podemos resignarnos a 
que se asuma como normalidad 
la tragedia dolorosamente coti-

diana de la violencia machista 
porque no es un destino escrito 
en piedra sino el resultado, tal y 
como señala Naciones Unidas, 
de “unas relaciones de poder 
desiguales entre mujeres y hom-
bres que persiste como una cri-
sis silenciosa”. 

En este día, las y los socialis-
tas alzamos la voz contra ese si-
lencio. Sumamos nuestra 
palabra a la de millones de mu-
jeres y hombres que en todo el 
planeta dicen basta y reafirma-
mos ese compromiso también 
con hechos, especialmente con 
hechos. Desde el Partido Socia-
lista fuimos punta de lanza en la 
puesta en marcha de la Ley Or-
gánica 1/2004, de 28 de diciem-
bre, de Medidas de Protección 
Integral contra la Violencia de 
Género, que supuso el reconoci-
miento de que existe un tipo es-
pecífico de violencia, la violencia 
que se ejerce contra las mujeres 
por el hecho de ser mujeres y su-
puso un cambio completo de 
perspectiva ampliamente de-
mandada por el movimiento fe-
minista. 

Impulsamos el Pacto de Es-
tado contra la Violencia de Gé-
nero para dar una respuesta 
institucional y de consenso a un 
problema que consideramos 
cuestión de Estado. Una de las 
primeras medidas adoptadas 
por el gobierno socialista de 
Pedro Sánchez fue precisamente 
desarrollar el Pacto de Estado 
que había sido paralizado por el 
Gobierno de la derecha. Con el 
Real Decreto-ley de medidas ur-
gentes para el desarrollo del 
Pacto de Estado contra la violen-
cia de género, se abordaron los 
cambios legislativos necesarios 
para ampliar la protección de las 
víctimas y sus hijas e hijos. Du-
rante la crisis de la COVID-19 di-
rigimos importantes sumas a las 
administraciones del Estado 
para prevenir y combatir la vio-

lencia de género y pusimos en el 
centro de la respuesta a la pan-
demia la prevención y la aplica-
ción de las medidas necesarias 
para luchar contra la violencia de 
género. Además, se han consi-
derado servicios esenciales en 
los planes aplicados desde el 
Gobierno de España. 

En estos últimos meses Es-
paña está iniciando un camino 
hacía una recuperación justa y el 
Partido Socialista no va a dejar a 
nadie atrás. La igualdad de gé-
nero es uno de los cuatro ejes 
principales del “Plan de Recupe-
ración, Transformación y Resi-
liencia” y la lucha contra la 
violencia machista tendrá un 
papel prioritario en este proceso. 
Porque no puede haber recupe-
ración sin la igualdad de mujeres 
y hombres y porque 
una sociedad 
democrática 
no soporta 
que las mu-
jeres vivan 
violentadas, 
a m e n a z a -
das o con 
miedo. En 
los Presu-
p u e s t o s 
G e n e r a l e s 
del Estado 
que el Gobierno 
de España ha 
presentado para el 
año 2022, se destinan 
56 millones de euros más 
que el año pasado en planes y 
programas contra la violencia de 
género, hasta alcanzar los 285 
millones de euros. 

Creemos que ningún interés 
partidista está por encima de la 
lucha contra una violencia que 
suma cada día dolor e injusticia 
y que nos avergüenza como so-
ciedad. Por eso, y siguiendo el 
camino marcado por el Pacto de 
Estado contra la Violencia de Gé-
nero hemos actuado siempre, 

desde la responsabilidad que im-
plica hacer frente al mayor pro-
blema que tiene nuestra 
sociedad, buscando el acuerdo 
entre las diferentes fuerzas y su-
mando voluntades. El Pacto de 
Estado contra la Violencia de Gé-
nero cumplirá su vigencia el pró-
ximo año. El Partido Socialista 
considera que es el momento de 
conocer el impacto que ha tenido 
el Pacto en nuestra sociedad. Es 
el momento de evaluar, renovar y 
actualizar el compromiso contra 
la violencia de género en el Con-
greso de los Diputados, vol-
viendo a sumar el mayor 
consenso posible para que la vio-
lencia de género siga siendo una 
cuestión de Estado, que atañe a 
todos los partidos políticos. Es el 
momento de mejorar la coordina-
ción de las diferentes administra-
ciones en la lucha contra la 
violencia de género, así como 
dotar esta tarea con la financia-

ción adecuada a tra-
vés de las 

Comunida-
des Autó-

nomas, 
Ayun-

t a -

m i e n t o s , 
pero también, 

a través de las 
organizaciones 

feministas de la so-
ciedad civil exper-
tas en la lucha 
contra la violencia de 

género. 
Tal y como señala el Pacto de Es-
tado contra la Violencia de Gé-
nero, el Partido Socialista 
considera que los diferentes tipos 
de violencia que sufren las muje-
res requieren de leyes específi-
cas e integrales para adecuar la 
necesidad de intervención y de 
protección a cada tipo de violen-
cia. Por eso, estamos impulsando 
la tramitación en el Congreso de 
los Diputados la Ley de garantía 
integral de la libertad sexual, 
para que el consentimiento de la 
mujer sea el aspecto fundamental 
sobre el que se configuran los 
delitos contra la libertad sexual. 
Desde el Partido Socialista consi-
deramos que la libertad sexual no 
puede ser solo que no nos violen, 
que no nos acosen, que no nos 
intimiden. Combatir la violencia 
sexual tiene que llevar aparejado 
un nuevo marco en el que las mu-
jeres puedan mantener relacio-
nes sexuales en condiciones de 
libertad, igualdad y seguridad. 
Debemos fomentar la educación 
sexoafectiva para que las relacio-
nes sexuales, además de con-
sentidas sean deseadas y 
placenteras. 
También queremos avanzar 
hacia un nuevo marco legislativo 
orientado hacia la abolición de la 
prostitución. La trata con fines de 
explotación sexual no puede des-

ligarse de la prostitución. Son 
dos caras de una misma re-
alidad ya que la trata de mu-

jeres y niñas con fines de 
explotación sexual existe por-
que hay demanda de mujeres 
y niñas para la prostitución. 
La explotación sexual es la 
forma más terrible de violen-
cia contra las mujeres. El Par-
tido Socialista anhela una 

sociedad donde las mujeres y 
las niñas no sean prostituidas, 

queremos construir un marco de 
convivencia donde los cuerpos 
de las mujeres y niñas no sean 
objetos de consumo. Nuestro mo-
delo de sociedad es uno donde 
hombres y mujeres son iguales y 
libres y esa idea es incompatible 
con la prostitución y la trata de 
seres humanos. El Partido Socia-
lista impulsará políticas públicas 

y un marco legislativo orientado a 
la abolición de la prostitución. No 
podemos olvidar que la prostitu-
ción no es un problema de las 
mujeres, sino de calidad demo-
crática. 
El Partido Socialista siempre ha 
estado del lado de las mujeres y 
de la lucha feminista. Siempre 
hemos sostenido que hay una 
violencia estructural contra las 
mujeres y hemos legislado para 
combatirla. Los grandes avances 
en defensa de los derechos de 
las mujeres llevan nuestra firma y 
nuestras siglas. Hoy hacemos 
también frente a la amenaza de 
un negacionismo de la violencia 
de género que, animado desde la 
extrema derecha se aúna con el 
antifeminismo, y pretende la rup-
tura de consensos sociales y po-
líticos y el retroceso en los 
derechos de las mujeres allí 
donde gobiernan. Porque no ad-
mitir la existencia de una violen-
cia específica contra las mujeres 
es negarla. Este discurso nega-
cionista de la violencia de género 
es muy grave y tiene un impacto 
indeseable en la sociedad. Por 
un lado, rompe un consenso so-
cial y político existente en el que 
se han sostenido los grandes 
avances que hemos desarrollado 
en los últimos años en la lucha 
contra la violencia machista. Y 
por otro lado, tiene un impacto di-
recto en las víctimas ya que in-
crementa el miedo, la culpa y la 
vergüenza que las mujeres vícti-
mas sufren. El cuestionamiento 
de la existencia de la violencia 
provoca que muchas mujeres 
tengan miedo a no ser creídas y 
dificulta que muchas de ellas 
puedan dar el primer paso para 
salir del círculo de la violencia. 
Por todo eso, y frente a todo eso, 
el Partido Socialista reafirma su 
compromiso con el feminismo, 
con la lucha contra la violencia 
machista y con la igualdad efec-
tiva entre mujeres y hombres. 
Solo una sociedad en la que las 
mujeres no sufran violencia por 
ser mujeres puede ser conside-
rada completamente libre, solo 
una democracia libre de violencia 
machista es una democracia 
plena.

MANIFIESTO DEL PSOE CON MOTIVO DEL DÍA 
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La delegación de la agrupación de 
Aranjuez asistió el pasado fin de se-
mana al XIV Congreso Regional del 
PSOE Madrid, en el que Juan Lobato 
fue ratificado como Secretario General 
tras su victoria en las primarias cele-
bradas hace unas semanas.  

La nueva dirección del PSOE-M, 
que se aprobó con un 76,20% de los 
votos, y que la conforman 39 perso-
nas, cuenta con una presencia mayo-
ritaria de mujeres, no sólo en número 
sino también en los puestos estratégi-
cos de mayor relevancia, con una di-
rección cohesionada, 
intergeneracional y joven. Lobato pre-
sentó una Ejecutiva “para ganar Ma-
drid, transformar Madrid y convertirla 
en la mejor Comunidad de la historia”. 

El nuevo Secretario General de los 
y las Socialistas de Madrid expresó 
que “en este Congreso se han produ-
cido cambios muy profundos en el 
modelo de región que el PSOE quiere 
para Madrid, la dirección política y la 
forma de organización de la federa-
ción con el objetivo clave de abrir el 
partido de par en par a la militancia y 
a la ciudadanía”. Lobato resaltó la ne-
cesidad de “un nuevo modelo econó-

mico para todos y todas, para que 
Madrid crezca, prospere y mejore, 
con servicios públicos de la máxima 
calidad”. 

El objetivo del nuevo proyecto es 
“reconectar con la sociedad madri-
leña, hablando con todas y cada una 
de las personas que viven en esta Co-
munidad, porque solo así estaremos 
en disposición de gobernar de nuevo 
esta región”. 

El líder del PSOE Madrid señaló que 
“iniciamos un camino para ser un par-
tido de mayorías, para lograr ser el 
partido de referencia en la Comuni-
dad de Madrid; para transformar esta 
región buscando un objetivo: ganar 
Madrid y convertirlo en la mejor Co-
munidad de Madrid de la historia”. 
 
Delegación de Aranjuez 
 
La agrupación Socialista de Aranjuez 
también estuvo representada en el 
Congreso regional, una delegación 
que encabezó la Secretaria General 
del PSOE Aranjuez, Cristina Moreno, 
que estuvo acompañada por Javier 
Guardiola, Montserrat García, David 
Estrada, Óscar Blanco, Lorena He-

rrera, Manuel Gañán, Luz del Pozo, 
Olga Rincón, Óscar Díaz, Luis Javier 
Benito, Lorenzo Sánchez Gil y Jesús 
Dionisio Ballesteros. 
 
Representación 
 
Aranjuez estará representada en el 
organismo regional por David Es-
trada, Lorenzo Sánchez Gil y Javier 
Guardiola, que  formarán parte del 
Comité Regional, que es el máximo 
órgano del Partido entre Congresos 
y se encuentra compuesto por la Co-
misión Ejecutiva Regional, los/as re-
presentantes elegidos/as por los 
diferentes ámbitos orgánicos y los 
demás miembros señalados en el ar-
tículo 38 de los Estatutos Regionales 
del PSOE-M. 

Además, la actual Secretaria Gene-
ral de la Agrupación Socialista de 
Aranjuez, Cristina Moreno, será la Se-
cretaria del Comité Coordinador del 
Consejo de Alcaldes, Alcaldesas y 
Portavoces. 

Javier Guardiola, por su parte, tam-
bién es miembro nato de la Ejecutiva 
al ser el Secretario General de las Ju-
ventudes Socialistas de Madrid.

Vehículos clásicos. El pasado sábado tuvo lugar la VIII Concentración de vehículos clásicos y populares, 
organizada por Vespeando Scooter Club, a la que asistieron las concejalas socialistas Elena Lara y Eva 
Celdrán. La exposición de vehículos de todo tipo tenía el denominador común de estar catalogados como 
clásicos con, al menos, 25 años,  En esta ocasión predominaron los Seat con casi un 25% de participa-
ción destacando los emblemáticos Seat 600. En segundo lugar, con algo más de un 10% está una amplia 
gama de Mercedes Benz (Colas, Pontón, etc.). Los Renault y Volkswagen cierran el grupo de los vehí-
culos más presentes en esta edición. De forma más minoritaria pero no menos importantes, cierran la 
lista otros coches destacados: Alpine A110, Citroën DS 21 Tiburón, Triump TR6, Ford Capri, Porsche 911 
RSR, MG MGB, Ferrari 355 F1, Morris Minor Traveller.

Globos aerostáticos. El pasado fin de semana se celebró una nueva edición del Festival de Globos Villa 
de Aranjuez ‘The Balloon Company’, al que acudieron las concejalas del PSOE Elena Lara y Eva Celdrán. 
En esta ocasión se congregaron 20 globos de toda España, que llenaron de color la plaza de Parejas. 
Los globos, que pueden llegar a alcanzar los 30 metros de altura y los 17 metros de diámetro -equiparable 
a un edificio de siete plantas-, surcaron el cielo de Aranjuez desarrollando una de las regatas más es-
pectaculares que se pueden celebrar. 

El Madrid que nos merecemos
Aranjuez estará representada en el organismo regional por David Estrada, Lorenzo  

Sánchez Gil y Javier Guardiola, que  formarán parte del Comité Regional. Además, la  
Secretaria General de Aranjuez, Cristina Moreno, será Secretaria del Comité Coordinador del Consejo de 
Alcaldes, Alcaldesas y Portavoces. Javier Guardiola, estará en la Ejecutiva como Secretario General de 
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cultura. teatro real carlos IIIcultura. teatro real carlos III

Textos e imágenes: https://teatroaranjuez.es

Sábado 20 de noviembre de 2021 
20:00 horas 
Localidades desde 18€ 
 
Aristócratas conversos, una comedia 
de José Andrés López de la Rica es-
crita como las de antes, pero adap-
tada al presente que vivimos, 
divertida, actual, crítica… en el Tea-
tro Real Carlos III de Aranjuez. 
¿Hasta dónde estarías dispuesto a 
mentir para intentar mantener las 
apariencias?. Una descacharrante 
comedia donde unos disparatados 
personajes no dudarán en meterse 
en todos los líos posibles con tal de 
seguir fingiendo su estatus social. 

¿Qué pasaría si una familia, para 
quien es vital mantener las aparien-
cias, estuviese realmente en la 
ruina? ¿Hasta dónde estarían dis-
puestos a llegar para mantener su 
estatus social? 

Todo eso es lo que nos cuenta 
“Aristócratas Conversos”. Una co-
media donde unos disparatados per-
sonajes intentan mantenerse 
instalados entre las familias de más 
alta alcurnia. El pusilánime Marqués, 
la maniática Marquesa, el resabiado 
Mayordomo, la extravagante hija… 
todos se verán inmersos en una 
serie de hilarantes enredos para 
conseguir su objetivo. 

En su desesperación intentarán 
timar al Duque, su egocéntrico rival, 
pero todo se irá complicando inexo-
rablemente, dejando a nuestros pro-
tagonistas sin otra salida que la de 
huir hacia adelante. 

Su autor José Andrés López de la 
Rica, integrante de Corta el cable 
rojo, decidió emprender la aventura 
de escribirla completamente en 
verso, intentando homenajear a clá-
sicos como La Venganza de Don 
Mendo. Las ácidas réplicas rimadas 
sin duda provocarán las carcajadas 
en los espectadores. 

Una comedia escrita como las de 
antes, pero adaptada al presente que 
vivimos. Divertida, actual, crítica… 
Todo eso y mucho más es Aristócra-
tas conversos.

Aristócratas conversos
Domingo 21 de noviembre  
de 2021 
19:00 horas 
Localidades desde 4€ 
 
The Clams, la cara femenina del soul es-
pañol presenta 'Música por la libertad', un 
repertorio repleto de iconos que han sido 
figuras de referencia en la lucha por la 
igualdad, por la libertad y por los derechos 
civiles. Un recorrido a través de distintas 
décadas en el que se exhibirán las com-
posiciones que representaron los movi-
mientos de cada época y que continúan 
siendo un referente en la actualidad en un 
espectáculo de calidad, estimulante, di-
vertido y enriquecedor dirigido a todos los 
públicos. 

Hace más de 10 años la banda madri-
leña The Clams decidió aunar potencia y 
pasión para convertirse, tras un extenso 
recorrido por teatros, festivales y salas de 
conciertos en la cara femenina del soul 
español. 

Desde su nacimiento, The Clams puso 
en marcha su proyecto más personal ofre-
ciendo un repertorio basado en temas 
propios donde el soul y el castellano viven 
en completa armonía aderezado con al-
gunos recuerdos de las grandes figuras 
del soul y del blues como son Ray Char-
les, Nina Simone, Otis Redding o Aretha 
Franklin. 

Las siete mujeres que integran The 
Clams fusionan diversas corrientes del 
soul y rhythm & blues desde una espec-
tacular alineación: la impecable fuerza rít-
mica de Maylin Johoy a la batería se 
funde con la profundidad de Silvia Her-
nández al bajo, que a través de la cons-
tante exploración sonora de la guitarrista 
Henar Lastres y la pasión armónica de su 
teclista Laura Nadal, ensamblan con una 
sección de potentes y divertidos vientos a 
cargo de Katia Fernández al saxofón 
tenor y Almudena Usero a la trompeta, 
que consiguen gravitar alrededor de la po-
derosa y rompedora voz de Marina Bla-
not. 

La diversidad de sus integrantes y su 
alma desbordante determinan su música 
con un chorreo constante de sensibilidad, 
energía y calidad. Sin duda, The Clams es 
la cara femenina del soul español.

Música por la libertad. The Clams


